

防災訓練等指導業務報告書

リーダー	ファシリテータ	ファシリテータ	ファシリテータ	ファシリテータ	事務局長	事務局

研修団体名	新居浜市立金子小学校	住所	新居浜市久保田町1丁目3-57	電話	37-2221
研修日時	令和4年10月04日 火曜日 09時15分～12時15分	研修対象者	金子小学校児童 5年生	研修人数	90名
研修場所	金子小学校 体育館	研修目的	総合学習テーマ「めざせ助け合いのまち金子、自助・共助でつながる笑顔の輪から1学期は自助の学習をしたので、2学期は共助についての勉強を行ううえの研修を行う。		
講師	馬越 健 森野 重明	ファシリテータ	越智理恵 菅 秀臣 近藤雅義	岡部・今村・田窪・川端・ 衣川・菅・片上・後藤・村上	金子連合自治会 公益財団法人 日本公衆電話会 JYJ山陽四国(株)

事前打合せ

日時	令和4年9月27日 火曜日 16:50～17:50	場所	金子小学校 保健室
参加者 研修者	5年担任 越智先生	参加者 ネットワーク	馬越リーダー、岡部
研修日時	10月4日 火曜日 9時15分～12時15分	講習内容	小中学校バージョン 地震災害120分
場所	金子小学校 体育館	準備品について	教材(カード)、PC HUG研修に必要な備品についてはネットワークにて準備します。 設備(マイク、スクリーン)については小学校機材を貸与願います。
参加者予定	金子小学校児童 5年生	児童たちで決める	養生紙(トリノ紙)は学校で準備する。
当日までに決める事(金子小学校)	1. グループ分け 9人/グループ 2. 各グループの読み手、進行係、記録係、発表担当 3. 受付体験時の名簿及び名札		
	当日は体育館のD-列付近に駐車所を確保する。		
	協賛企業名付きのホイッスル当日児童に進呈する予定。		
	HUGは時間の都合上全部は無理なので、全体の中から学校側が何枚かピックアップしてそこはカットしないカードを選んでおいていただく。		

防災訓練等指導内容

指導開始挨拶及びグループ分け	→ 事前に児童たちでグループ分けを行い、読み手、リーダーを決めている。
指導スケジュールの説明	参加者 金子小学校 5年生 10名/9テーブル 計90名 ゲーム前にHUG研修DVDを見せ予備知識を与える。 読み手にカードの読み方を越智リーダーより説明・指導。
研修開始	掲示板的書き方、5W1Hを上手に使うこと。教室名を入れた掲示版を準備。 体育館内に通路をファシリテーター・オブザーバーの指導により設定。 カードを読み手により読み上げゲーム開始。各グループに1名のファシリテーター、オブザーバがついて指導を行う。 カードの内容がうまく理解できない。 読み手の声が小さく、うまく聞き取れない。 配り手がうまく配列ができない。 30分位過ぎると、読み手、配り手も雰囲気になれスムーズに行われる状態になる。
HUG研修後避難用具体験	伝言ダイヤル、ダンボールベット、避難食の体験。
5年生児童がHUG体験して感じた事	<ul style="list-style-type: none"> <li>避難所に来た人をどこにいてもらうかを決めるのが難しい。外国人のひとはどうするかが分からない。言葉が通じない。</li> <li>どんな人を保健室に連れて行ったらいいのかわからない？</li> <li>次々と避難する人がきて、大変だった。あわてずに冷静に対応したい。</li> <li>通路を作ってみたら密集したから通路の巾を考えた。運動場をもっと使ったらよかった。集団の人をどうするか困った。</li> <li>いろいろな人が来てびっくりした。その中でイベントの活動が大変だった。</li> <li>タバコやトイレの場所を決めるのを苦戦した。トイレの置き場所やイベントの依頼に合った掲示版を作るのが難しかった。</li> </ul>

発行番号No.

令和4年10月04日



5年生児童の感想

- そもそも避難所では自分で場所を選ぶんだと思ってました。でも、実際は裏で場所を選んだり避難してきた人の悩みを解決しようと奮闘している人がいることを知りました。HUGをただでさえ大変だったのにパニック状態の人が沢山くるともっと忙しくなると思いました。それらを解消するのはとてもカッコいいなと思いました。
- 私は今日の避難体験をしてハグが楽しかったです。いろいろな人が入ってき適当に置くんじゃなくて道を作ったりケガをしている人は保健室に置けばいいんだと思いました。受付も友達だからすぐ分かったけど知らないひとだと難しいと思いました。ベットは人が沢山乗っても壊れなかったのがびっくりしました。伝言ダイヤルは知っていたけど実際にかけた事がなかったので災害の時はスムーズにかけそうです。
- 今日はありがとうございました。災害の経験をしたのは2回目だったけれどまた新しい体験ができました。災害用伝言ダイヤルも体験してみて災害が起きたときにそのことを実際にやってみようと思いました。ダンボールベットは知っていたけれど組み立てたりするのが初めてでいい機会になりました。非常食はいっぱいおいてあったのでこれを見かけたときには、買ってみようかなと思いました。今日学んだことを次からもっといかしていきたいと思います。